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COLUMNA ARSENAL
AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
EL FANTASMA DE URZÚA Y EL BRONX DE MORENA
No fue de terciopelo la ratificación de Arturo Herrera como secretario de Hacienda. El fantasma de
Carlos Urzúa y sus críticos señalamientos sobre decisiones de política económicas sin sustento que
se han tomado en Palacio Nacional planearon en el salón de sesiones de San Lázaro.
La intolerancia hizo su aparición en el Bronx de Morena cuando los diputados del PAN ocuparon la
tribuna y levantaron pancartas en las que se leía #NoCrisis.
En el micrófono hablaba en contra de la ratificación el panista Carlos Valenzuela González. Discurso
provocador que calentó a la bancada guinda que, en su turno, también ocupó la tribuna.
“Regresamos a los tiempos oscuros de México; a los de Echeverría, López Portillo. Tras bambalinas,
el teatro de la 4T”, sostuvo Valenzuela. “A diferencia de lo que dice el Presidente, no todo sale
requetebién”, puntualizó.
El perredista Antonio Ortega lo precedió en las críticas al gobierno y a AMLO.
“No hay políticas públicas sólidas. Las decisiones se toman al aire, sin escuchar la opinión de los
expertos. Se utiliza la expresión fácil de ‘yo tengo otros datos’ para rebatir los indicadores que no les
favorecen”, subrayó.
La palabra “recesión” fue parte de los discursos opositores.
Nada que ver con el optimismo de los morenos, que presumían en tribuna un peso fuerte,  la
desaparición de los gasolinazos, el no endeudamiento, la producción de petróleo en recuperación y la
ausencia de impuestos.
“Vamos por el camino correcto”, sintetizó el diputado Marco Antonio Andrade Zavala.
La votación fue holgada para Herrera, a quien los opositores dejaron claro que no cuestionaban sus
méritos, sino el rumbo económico del país.
Se emitieron 371 votos a favor de Morena, PT, PES, PVEM y el PRI, que va que vuela para partido
satélite.
Los votos en contra fueron del PAN, el PRD y dos ¡morenistas!, 74 en total. Se registraron dos
abstenciones también de Morena.
*Eraclio Rodríguez, presidente de la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural de la Cámara de
Diputados, es uno de los morenistas que votó en contra.
Lorena Jiménez, de Jalisco, es la otra.
“No vine aquí a alzar el dedo”, nos dijo Rodríguez, un  hombre de aspecto campirano y acento norteño.
Eraclio comparte las razones por las que votó en contra de la ratificación. No está de acuerdo con el
desmantelamiento de las instituciones. Ya encarrerado, no escondió su malestar por lo que ocurre
con  los productores. Calcula en 35 mil millones de pesos  el recurso, etiquetado en el Presupuesto,
que la 4T no ha bajado al campo.
Está preocupado. Dice que el dinero de las “entregas directas” a los campesinos, del que habla
López Obrador, ya casi se acaba. “Les quedan como cinco mil millones”, asevera.
Ni él ni los productores inconformes piden “un cinco” para ellos o alguna organización.  Es para
infraestructura pública. Está en el Presupuesto de este año”, subraya.
Y advierte: “Es grave que pongamos en riesgo la salud pública y a la exportación de productos. Sería
una catástrofe”.
Le recordamos que AMLO ya mandó un mensaje a los  productores que tomaron casetas o
bloquearon carreteras. “Ahórrense el tiempo”, les dijo. No habrá marcha atrás en la decisión de las
entregas directas del recurso.
“Que el Presidente no se preocupe por nosotros, si nos cansamos o no. Que se preocupe por él.
Finalmente, es el responsable de lo que pase en este país.
“Quiero ayudarle. Estoy comprometido con él. Por eso le marco los errores que lo llevan por una
vereda, pudiendo ir por la autopista”, remata.
*A Benjamín Robles, del PT, no le gustó que la oposición ironizara con el “yo tengo otros datos” de
YSQ. Dijo que la derecha y la “fallida comentocracia” son los que tienen sus propios datos.
Segundos después vino el lapsus. El ideólogo del petismo dio sus propios datos: Sostuvo que a
AMLO lo apoyan 60 millones de mexicanos –el doble de los que lo votaron—.  Como fuente citó “las
encuestas”.



}
COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
PRI, POBRE DEBATE
Los priistas dejaron mucho que desear en el debate que sostuvieron el miércoles por la noche, en
pos de la dirigencia nacional de su partido.
El exgobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, quiso parecer superior,
acomodarse más allá del bien y del mal, en tanto sus contrincantes se jalaban de los cabellos, pero
no le funcionó.
Ivonne Ortega no se dignó responderle una sola de sus provocaciones a Lorena Piñón. E hizo bien la
ex gobernadora yucateca, pues fue más que evidente, que la veracruzana estaba ahí para hacerle el
juego sucio a Alito.
Ahí quedó más que claro por qué fueron tres, y no dos (sólo Alito e Ivonne) o cuatro (si añadimos a
Ulises Ruiz), los candidatos que “lograron” romper los candados para convertirse en candidatos a la
presidencia del PRI.
¿Había necesidad de eso cuando el campechano cuenta con el apoyo público de los gobernadores
de su partido? ¿No habría sido mejor, de mayor altura, un debate tú a tú entre Ivonne y Alito? En
cuanto al desempeño durante el debate, las características de ambos fueron distintas: la de Yucatán
lució fresca y ágil, en tanto que el campechano se notó impostado y envarado.
Sobre los temas de fondo poco hay que rescatar de uno y otro, aún y cuando las preguntas fueron
buenas, sencillas y daban pie a lucirse con las respuestas y entrar a fondo de los temas si lo
deseaban. Nada de eso ocurrió.
Alito con dificultades pronunció una enredada ideología de orden social-demócrata que seguirá el
PRI, si llega a ser su dirigente, mientras que Ivonne dispuso que eso –además de causas y alianzas-
lo determinaría la militancia en una gran asamblea. ¿Qué harían con los sectores y las
organizaciones adherentes? La ex secretaria general del PRI resumiría su respuesta en una palabra:
¡Fortalecerlos!
Su contrincante consideraría que ahí está la fuerza del partido, pero que había que replantear el papel
que van a jugar a futuro. No hubo más. Porque cuando la yucateca puso sobre la mesa el tema de los
gastos de campaña (en su caso: un millón 443 mil pesos hasta el momento), del otro lado no hubo
respuesta.
Silencio también recibió Ortega ante la invitación que hizo para dar entrevistas en sus propias casas
(en alusión a la “mansión” de Alito) para ver cómo son, cómo viven y quiénes son realmente cada uno.
Moreno Cárdenas respondió a las puyas y provocaciones de su compañera de partido echándole en
cara que hubiera abandonado al PRI cuando más la necesitaban –en la campaña presidencial de
Meade-, yéndose cuatro meses a Londres.
Ivonne alegó que no fueron cuatro meses sino tres semanas, y que a ella el equipo del candidato le
pidió que no apareciera, por lo que aprovechó para irse a estudiar.
Ahí la pescó Piñón y le asestó el golpe más duro: “Cuando un candidato presidencial te pide que te
escondas, está muy cañón”.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 POCOS lo saben, pero la propia Secretaría de la Defensa Nacional participó en las investigaciones
para la detención de tres plagiarios que eran parte de la Policía Militar y que iban a integrarse a la
Guardia Nacional.
BAJO LA CONSIGNA de "aquí no se solapa a nadie", desde hace varias semanas elementos militares
apoyaron las pesquisas de las autoridades civiles y, cuando por fin se logró la captura de los
presuntos secuestradores, a las 6 de la mañana del día siguiente el secretario Luis Cresencio
Sandoval informó en persona al Presidente.
LA HISTORIA resulta relevante, pues en el alto mando del Ejército Mexicano advierten que hay una
campaña de difamación en su contra. ¿De parte de quién? Pues de quienes saldrían más
beneficiados si los soldados tocaran a retirada: el crimen organizado.
SI YA de por sí a las Fuerzas Armadas les encargan hasta el combate del sargazo, lo que menos
necesitan es que les abran frentes de batalla en cuestión de imagen.
PESE a los rumores, Olga Sánchez Cordero no tiene planeado renunciar a la Secretaría de
Gobernación... por ahora. La inquilina de Bucareli tiene agenda llena de aquí a septiembre, peeero ya
dejó en claro que no está de acuerdo con el "bonillazo" en Baja California.
Y AUNQUE el planteamiento dijo que lo hacía como ex ministra de la Suprema Corte, su definición la
pone en línea de choque con el subsecretario Ricardo Peralta, quien ha estado muy activo
defendiendo la ilegal extensión del mandato de Jaime Bonilla y hasta lo acusaron de intentar
sobornar con un millón de dólares a los diputados bajacalifornianos.
ASÍ QUE quienes ya veían a Ricardo Monreal en Gobernación tendrán que irse con la música de
mariachis a otra parte.
APENAS terminó el ciclo escolar y ya empezaron las malas noticias para los estudiantes de
educación básica de Oaxaca, pues les van a quitar uno de los sistemas que más interés y resultados
estaba generando: los clubes de autonomía curricular.
ESTA FIGURA se introdujo en el nuevo modelo educativo que el gobierno de Andrés Manuel López
Obrador ya echó a la basura. En los clubes podían participar alumnos de diversos grados y edades
interesados en un tema en común, tanto para desarrollar el aprendizaje como la convivencia.



LA ADMINISTRACIÓN de Alejandro Murat tuvo que echarse para atrás por órdenes de la SEP de
Esteban Moctezuma. Y ahora, ¡adivinen!, quien decidirá sobre los clubes será la CNTE. Así que la
contrarreforma educativa ya comenzó a dar sus primeros frutos... podridos.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 LA ÚNICA SALIDA PARA BEJARANO
El mejor periodismo es el que, ante señalamientos que afectan a una persona, recaba de ésta su
versión para que lectores, televidentes o radioescuchas tengan elementos que les permitan sacar
sus propias conclusiones. El oficiante que no sigue esta regla delata una grave deficiencia
profesional, pero sobre todo ética.
La semana pasada, desde el primero de sus reportajes acerca del uso político de las estancias
infantiles, Alejandro Domínguez buscó el punto de vista de Dolores Padierna, esposa del profesor
René Bejarano, dirigente del Movimiento Nacional por la Esperanza. Dos de sus presuntos activistas
fueron grabados en Michoacán ofreciendo apoyos de gobierno a cambio de que las operadoras de
esos establecimientos militen en la organización afín a Morena. La diputada, sin embargo, “no quiso
hacer comentarios tras la difusión en MILENIO Televisión de los audios…”, explicó Alejandro en su
primera entrega, y este miércoles informó que la agrupación “busca probar que ninguno de sus
integrantes hizo ofrecimientos a representantes de estancias infantiles”. Que dicen estar
emprendiendo “acciones legales” contra la identificada como Esperanza Bautista, a quien consideran
“una estafadora”. El lunes, una lideresa se integró a uno de los chats donde también se hicieron los
ofrecimientos: “Se presentó como la licenciada Perla Zúñiga, y pidió a las representantes de
estancias infantiles de Michoacán tener cuidado y no dejarse engañar. Dice que ella sí es integrante
de la coordinación estatal” del MNE desde hace más de cinco años y “reconoció que se ofrecieron
apoyos”, pero “los hizo una persona ajena al movimiento”. Que se actuará legalmente en su contra;
que invitó a las mujeres del chat a platicar; que no les ofrecerá nada porque “no tiene nada que
ofrecer”. Que les compartió su identificación del MNE y una fotografía de ella con Bejarano. Les pide
además que inviten a la embaucadora para confrontarla y que se quiere dar con el sujeto (quizá
dueño de un cibercafé) que, como a Esperanza, se escucha en el audio.
René Bejarano, ex secretario particular del entonces jefe de Gobierno de la capital y coordinador de la
mayoría perredista cuando protagonizó el escandaloso videocaso de las ligas y los dólares, fue a la
cárcel y salió exonerado porque, pese a lo bochornoso del episodio y su hundimiento político, no le
robó nada a nadie (el dinero fue para la causa). Desde la sombra, jamás dejó de ser leal (creo que
como nadie) a Andrés Manuel López Obrador y resurgió a la vida pública con el MNE.
Pero el chateo de su camarada es insuficiente para deslindarse del soborno a cambio de militancia.
Debe saber qué operadoras de estancias del oriente del Estado de México y Michoacán se han
inscrito en su organización, ofrecer una explicación pública, darlas de baja y restituirles la libertad
política que perdieron por unos pinches platos de lentejas...

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO
 LA ‘LEY BONILLA’ ESTÁ MUERTA
Mucho de lo que critican lo traen adentro. Florestán
La llamada Ley Bonilla de Baja California vive sus últimos momentos.
El miércoles, la Comisión Permanente por unanimidad condenó esa reforma a la constitución local
que amplía a cinco años el gobierno de Jaime Bonilla. Diputados y senadores de todos los partidos
se pronunciaron por dejar sin efecto el decreto número 112 de reformas a la Constitución local
aprobado el 8 de julio pasado y llamaron a las autoridades de esa entidad a garantizar el orden
constitucional que fue trastocado con esa modificación.
Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la Mesa Directiva de los diputados; Martí Batres, del Senado, y
Ricardo Monreal se pronunciaron también en contra. Muñoz Ledo planteó la desaparición de poderes
locales por esa violación a la Constitución.
A esto, el gobernador electo respondió que la ampliación de su mandato no atenta contra la
democracia porque fue una decisión libre y soberana del Legislativo estatal. Lo respaldó el ex priista
Amador Rodríguez, que será su secretario general de Gobierno: La reforma es legal y es legítima y
resulta imperdonable que se cuestione a los 21 legisladores que la aprobaron.
Pero la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, como ministra de la Corte en retiro, dijo
que por supuesto que es una reforma inconstitucional.
Y por si faltara algo, el presidente Andrés Manuel López Obrador habló claramente al responder una
pregunta sobre el caso: Es inapropiado, es antidemocrático, para no decir ilegal.
Ahora es necesario que activen las acciones de inconstitucionalidad y la interposición de medios de
impugnación para echarla, formalmente, abajo.
Porque la Ley Bonilla ha muerto: el Congreso local tenía programadas sus dos últimas sesiones, una
para refrendarla, los días 25 y 30 de este mes, y el miércoles se las cancelaron vía mail.
Y, afortunadamente, ya no veo cómo se vaya a sostener el pretendido gobierno de cinco años.
RETALES
1. FIRME. Fue Porfirio Muñoz Ledo quien hizo el primer comentario sobre la renuncia de Olga Sánchez
Cordero a Gobernación, lo que provocó que ella le llamara para decirle que no había tal, a lo que
Porfirio le respondió que ya lo había informado a su Mesa Directiva y que lo había celebrado con un



aplauso;
2. MUDANZAS. El presidente López Obrador ya vive en Palacio Nacional donde se instaló en un
departamento que se arregló en la presidencia de Felipe Calderón y al que le dieron una renovada.
Ahora trae a los suyos más cortos y durante más tiempo. Mantendrá su casa en Tlalpan; y
3. ROBO. Al general Eduardo León Trauwitz, investigado por la FGR por robo de combustible, lo
ubican fuera del país. Ayer agentes federales detuvieron a quien fuera jefe de seguridad de Pemex, el
también brigadier en retiro Sócrates Herrera Pegueros, acusado de delincuencia organizada y
sustracción ilegal de hidrocarburos.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE el rumor sobre la salida de Olga Sánchez Cordero de Bucareli terminó ayer. El espaldarazo a la
secretaria de Gobernación se lo dio Andrés Manuel López Obrador al invitarla al acto por la
conmemoración del 147 aniversario luctuoso de Benito Juárez en Palacio Nacional. Inmediatamente,
funcionarios y políticos dieron muestras de afecto en Twitter, como el mismísimo Porfirio Muñoz Ledo,
presidente de San Lázaro, quien agradeció a la ministra en retiro la "llamada que confirma tu
continuidad en el cargo". ¿Fuego amigo o de plano una volada más de la 4T? 
QUE hablando de Muñoz Ledo, el líder cameral anda desatado con sus críticas al gobierno federal.
Resulta que ayer durante una conferencia a medios tras su reunión con pobladores del municipio de
Ocuilan, Estado de México, lo menos que dijo fue que espera que la 4T “no vaya a convertirse en un
cuarto trancazo” y que la Guardia Nacional es como “la virgen de Guadalupe, pero con pistola”, y por si
faltaba algo, para rematar aseguró que la presión dentro del gabinete es grave. ¡Gulp! 
QUE ayer uno de los invitados de Morena al foro "Los costos de la masculinidad tóxica", convocado
por Citlalli Hernández, causó malestar entre algunos legisladores, pues Rubén Albarrán, el conocido
vocalista de Café Tacvba, ataviado con un muy particular sombrero de palma y quizá parafraseando El
laberinto de la soledad, de Octavio Paz, se dirigió a los presentes con un “respetuosos y empáticos
saludos, hijos de la chingada”. El panista Julen Rementería dijo que ya no hay circo solo en las
mañaneras de Palacio, sino en el propio Senado. QUE quien desde el 13 de junio pasado presentó
un punto de acuerdo en el Congreso para que el gobierno federal y la Fiscalía General informaran
sobre el monto y destino de las cuentas decomisadas a Joaquín El Chapo Guzmán fue el senador
Jorge Carlos Ramírez Marín. 
  
COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
SE PONE COLOR MORENA
Polevnsky no las trae todas consigo en su intento por reelegirse al frente de Morena.
Sus recientes declaraciones para defender lo que los hombres más fuertes del propio Presidente
consideran “indefendible” en Baja California no cayeron bien.
Los opositores a la actual líder nacional creen que ya hay en ella actos desesperados, incluyendo el
intento de obtener el apoyo del gobernador Bonilla.
Los adversarios de la Polevnsky consideran que emula las prácticas priistas, pues cree que con el
apoyo de algunos gobernadores le alcanzará para mantenerse al frente de Morena. Ya se verá.
 Sabia decisión en Educación
Es un verdadero desbarajuste lo ocurrido en el sistema deportivo de alto rendimiento. Y no ayudaron
los laaaargos preparativos de Ana Guevara para salir a decir a medio año que no sabía qué hacer con
tan poco presupuesto.
Imagine esta escena: un deportista de nivel internacional entrenando en el centro construido para ello
y siente una punzadita en la pantorrilla. No le invade el pánico, con calma va al servicio médico y ¡lo
encuentra cerrado por falta de presupuesto! Entonces sí, se apanica.
Deportistas de primer nivel llevaron esa imagen nada menos que al secretario de Educación Pública
y, de acuerdo a esos atletas, Moctezuma decidió que no se puede tolerar más esta situación. Tomará
directamente el tema en sus manos.
Ganar, ganar… Bueno, no pa’todos
Se liquidó al personal de ProMéxico, aquel organismo que el Presidente usó para ejemplificar lo inútil
y oneroso que resultaban las representaciones especializadas de México en el extranjero.
La liquidación en tiempo y forma, dejó conformes a estos promotores de inversión hacia México, así
que no habrá protestas. Es más, una buena cantidad de ellos ya se contrató con empresas
extranjeras del ramo. Algo bueno habrán visto en su trabajo inútil y oneroso.
Cosas veredes.
Policías de segunda
En torno al prolongado conficto en la Policía Federal, el grillo va a citar a Jaime López-Aranda
Trewarta, exCisen, expolicía y actualmente pieza clave en estudios analíticos de GEA:
“La pregunta más relevante es si los policías, a los que siempre se les ha tratado con un régimen
laboral de segunda, si en este momento tienen derecho a tener una salida como la que tendría
cualquier otro trabajador o si se les seguirá tratando como trabajadores de segunda; se debió haber
previsto que a la gente no le gusta que le cambien de un día a otro sus condiciones laborales”.

REFORMA: QUO VADIS, PEÑA NIETO? 
/ CARMEN ARISTEGUI (P.10)
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UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.11)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Los mensajes políticos tras el informe legislativo, en Toluca, de Higinio Martínez 
§ Habrá que analizar en su justa dimensión el resultado político del acto
§ Desmiente Alfredo del Mazo, en todos los sentidos, información difundida por el periódico “El
País”
§ Impulsa Universidad Intercultural medidas contra piratería cultural
§ Reconoce Maurilio Hernández trabajo legislativo de Senadores de MORENA
§ Aprueba Toluca medidas para defender y proteger a las mujeres en los espacios públicos
Habrá que analizar en su justa dimensión el resultado político del acto encabezado por Higinio
Martínez Miranda, a propósito de su Primer Informe Legislativo como Senador de la República, pues
aunque muestra músculo, finalmente este es resultado del cobijo de los miembros del Grupo de
Acción Política (GAP), ni más, ni menos, sumado a la simpatía de un sector plenamente identificado
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), obviamente opuesto al que está en el poder en la
Gubernatura, de ahí se desprenden mensajes contundentes.
1.- El acto no fue respaldado por otras corrientes diferentes al GAP, tampoco asistió la dirigente
nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Yeidckol Polevnsky Gurwitz, pues
desde hace varias semanas quedó en claro que el colectivo mexiquense va con Mario Delgado
Carrillo a la dirigencia nacional, por acuerdo con Ricardo Monreal Ávila, el coordinador de los
Senadores. 
2.- Higinio Martínez manifestó dos diferencias que justificó, en la formalidad política, con el presidente
de la República, Andrés Manuel López Obrador, mismas que resultan fundamentales en el discurso
político del segundo referido. La más relevante tiene que ver con el proyecto del Aeropuerto
Internacional de Texcoco, la segunda se refiere a la determinación de canalizar mayores inversiones
en el sureste mexicano. En la práctica es conocido que quienes justifican, con “otros datos”, la
defensa de proyectos que López Obrador descarta totalmente, este califica a dichos críticos como
conservadores, corruptos o “fifí´s”.
3.- En diferencia de minutos, el gobernador Alfredo del Mazo Maza presumía fotografías junto al
presidente López Obrador y su esposa, la señora Beatríz Gutiérrez Muller, en la celebración del 147
Aniversario Luctuoso de Benito Juárez García, un gran referente del mandatario nacional, pero en el
mismo lapso de hora, Higinio Martínez subrayó en Toluca profundas diferencias con dicho personaje.
“Por respeto a muchos invitados que no pertenecen a MORENA o a los partidos en coalición no las
voy a mencionar -las diferencias- aunque creo que la mayoría las saben porque las viven y en muchos
casos padecen sus consecuencias», dijo.
Y subrayó: «a pesar de estas diferencias, con el Ejecutivo buscamos estar en permanente
comunicación y diálogo, no solo con el titular, sino con sus diferentes colaboradores, para ir
resolviendo problemáticas de la entidad, espero que este diálogo continúe para que prevalezcan las
coincidencias por el bien del estado”.
En contraparte, López Obrador presume en cada oportunidad las coincidencias que tiene con el

http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc099c-2677222.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc0859-2676160.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc0b67-267702b.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc070b-26759dd.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKr3OBcovaRWgKiDQ8hjxMDHOOzLu6@@toS4pHBk2DhwCKXg0b40DJX3zWIS641MlaiQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc064d-267572d.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc0aaf-2676c7f.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc0a28-267661a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc08c0-26763e3.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKr3OBcovaRWgKiDQ8hjxMDEaCetxc5Tc7izx9K/NDAQACs1MtyuOKYTeTmgTWh4tmg==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190719&t=0&ptestigo=cc069c-26756a8.pdf


gobernador Alfredo del Mazo.
4.- Al acto asistieron diversos personajes, con carrera priista, como el ex gobernador Eruviel Ávila
Villegas, postura que no es nueva pues en la etapa previa a la sucesión del 2011 también asistió al
Informe Legislativo del Senador Ulises Ramírez Núñez, quien con dicho acto buscó presionar al
Partido Acción Nacional (PAN) en la puja por la candidatura.
En esa época la presencia de Eruviel en el acto panista, fortaleció los mensajes de presión hacia el
PRI pues eran tiempos en los que las alianzas opositoras (PAN-PRD) eran la principal amenaza para
el priismo. En la realidad actual, el eruvielismo no corresponde al grupo en el poder en la
Gubernatura.
5.- La presencia de Josefina Vázquez Mota solo se entiende como el acompañamiento en su calidad
de senadora, pues no define ni podría significar un mensaje del PAN, ya que no tiene ninguna
relevancia, tampoco influye en las decisiones internas, menos aun cuando ha sido una de las peores
apuestas en contiendas de Gobernador, por si fuera poco su imagen ligada a la corrupción afectó
sobremanera al panismo.
6.- La comida que fue convocada posterior al Informe Legislativo en el Restaurante Jalapa, a un
costado del salón de la Hacienda donde se llevó a cabo la boda de la hija del abogado Juan Collado,
no corresponde al Plan Nacional de Austeridad que defiende el presidente de la República.
Por eso al inicio de este espacio se señala que, en efecto, Higinio Martínez mostró músculo político,
pero ni más, ni menos, que lo que ya significa el GAP en el estado de México, hubo alcaldes ausentes
que no cumplieron el acuerdo de sumarse a la misma antes de ser designados candidatos, así
como otros que tienen intereses fuera de MORENA y se confirmó con la presencia de Armando Neyra
Chávez que el sindicalismo priista, junto con esa familia, está trabajando en contra del partido que les
ha dado todo.
Obviamente Martínez Miranda luce fuerte, robusto por la fuerza que le otorga su grupo, el GAP, algunas
alianzas con corrientes nacionales, con personajes con influencia en la Ciudad de México, sí
cercanos a López Obrador, pero no definitorios, no en asuntos ajenos a la capital. 
Higinio está haciendo su parte en el futurismo político, eso no es malo, solo debe ser cuidadoso de
las formas, las que le agradan a AMLO, que no siempre se empatan con las que caracterizan al PRI o
al PRD. Interesante.

Atajos
Por el centro: Bajo el contexto que se señala en este espacio -el Informe Legislativo de Higinio
Martínez Miranda- medios de comunicación que tradicionalmente han dado a conocer información
que sugiere irregularidades de personajes priistas mexiquenses, soportados en notas de medios de
otros países, vertieron datos que por algunos minutos dejaron mal parado al gobernador Alfredo del
Mazo Maza, sin embargo no tardó el desmentido oficial. 
El gobernador Alfredo del Mazo negó lo expuesto por el periódico español “El País”, cuya información
retomaron portales de noticias de la Ciudad de México, rechazó categóricamente cada uno de los
rubros expuestos, a lo que no ha habido respuesta contundente por quienes fueron desmentidos.
“Fui invitado a participar en una empresa que se dedica a la administración de estacionamientos, sin
embargo dicha sociedad nunca se formalizó porque en ese tiempo recibí una invitación para
sumarme al gabinete del Gobierno de la República en México, por lo tanto, reitero que no tengo
ninguna cuenta bancaria en Andorra, como se señala”, aseguró el mandatario.
Del Mazo subrayó que “no es correcta la información que se menciona, en ninguno de los sentidos” y
tampoco omitió información en su declaración patrimonial presentada en tiempo y forma en México. 
Hasta el momento no se había dado un golpe mediático nacional al gobernador mexiquense, la
información que se atribuye corresponde a su paso por la Presidencia Municipal de Huixquilucan
(2009-2012), lo que resulta extraño, tomando en cuenta los tiempos políticos, la dinámica de algunas
corrientes políticas en el futurismo político, pero en el contexto de que se observa una muy cercana
relación con el grupo en el poder en la Presidencia de la República. 

Por el centro2: El trabajo del Rector de la Universidad Intercultural del Estado de México (UIEM),
Aníbal Mejía, ha logrado dignificar el papel de la comunidad universitaria que corresponde a zonas
consideradas étnicas en la región norte de la entidad, quizá por ello se entiende el importante
respaldo que ha dado a la institución el secretario de Educación, Alejandro Fernández Campillo, así
como otros miembros del gabinete que encabeza Alfredo del Mazo Maza.
La Universidad Intercultural está defendiendo la creación cultural, por ejemplo hay una iniciativa en la
plataforma change.org cuya finalidad es sensibilizar a la población para que las artesanías se
adquieran a través de un comercio justo y sin regateo.
A través de la Licenciatura en Arte y Diseño, la Universidad Intercultural respalda a los artesanos para
que sus clientes conozcan la historia detrás de la artesanía que adquieren, describiendo el aspecto
humano-familiar presente en la pieza.
La estrategia consiste en colocar al alcance de los compradores un código QR, cuya información se
concentra en un expediente que se archiva en el repositorio digital de autenticidad cultural del centro
de documentación de la institución.
Con ello, los clientes podrían decir no a la piratería cultural, misma que expenden marcas
comerciales que venden a precios altos, copiando diseños de artesanos de las comunidades.

Por la izquierda: El coordinador de los diputados locales de MORENA, Maurilio Hernández González,
reconoció a Higinio Martínez Miranda y Martha Guerrero por los resultados de su trabajo como
senadores de la República, y en especial por impulsar la Cuarta Transformación (4T) al aprobar
iniciativas como la creación de la Guardia Nacional, la Reforma Educativa y la Ley de Austeridad
Republicana, que son algunos de sus pilares legislativos.

http://change.org/


Al término del acto en el que ambos rindieron cuentas de su labor en el primer año de ejercicio de la
LXIV Legislatura federal, Maurilio Hernández también destacó el trabajo de los dos senadores
mexiquenses en el análisis y aprobación de otras iniciativas, entre ellas la Ley Nacional de Extinción
de Dominio, la reforma laboral y las reformas en favor de la paridad de género.
Por la izquierda2: El cabildo de Toluca presidido por Juan Rodolfo Sánchez Gómez aprobó medidas
que colocan a la capital mexiquense a la vanguardia, al ser el primer municipio del Estado de México
en defender y proteger a las mujeres en los espacios públicos, con una modificación al Bando
Municipal 2019 que sanciona el acoso y hostigamiento callejero con arresto inconmutable de 24 a 36
horas.
Con esta acción se busca prevenir la violencia psicológica, física y sexual hacia este sector de la
sociedad, así como cuidar su dignidad, libertad e integridad.
 
COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que sospechosista fue la publicación que un medio español hizo de presuntas cuentas de Alfredo
Del Mazo Maza en el extranjero, cuestión que de inmediato desmintió el mandatario. Más de uno
recordó el infundio contra su difunto padre, Alfredo Del Mazo González, quien había sido señalado por
una presunta vinculación al proyecto del NAIM en Texcoco. La pregunta es quién está detrás de los
golpeteos contra el mandatario que más armónica relación ha llevado con el actual gobierno federal
¿será que a alguien no le gusta ese detalle?

Que aún no se han dimensionado todos los extraños enredos que Víctor Gálvez, el fugaz presidente
municipal de Naucalpan, alcanzó a hacer en solo algunos meses al frente de esa administración. Al
parecer el numerito de la venta del helicóptero que servía para seguridad pública y terminó derribado
en tierras bajo sospecha de narco, es solo la punta del iceberg.

Sin embargo, cuentan que se le ve tranquilo al igual que quienes lo acompañaron en ese breve
trayecto, y los que lo cobijaron después. Y esto se debe a que la rendición de cuentas en el actual
sistema es más lento que la catsup. El Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México
(OSFEM), apenas terminó de revisar 2017... Algunos dicen que no seguirán tan serenos cuando
revisen el miniperiodo de 9 meses de 2018.

 Que hasta para los más inexpertos en política olió a destape el informe de labores del senador
morenista Higinio Martínez Miranda. para empezar, su compañera Martha Guerrero, estuvo de plano
borrada del escenario. Luego, la convocatoria que suscitó el jolgorio en aquel salón que era de los
grandes eventos priistas, también llamó la atención Y es que estuvieron desde sus correligionarios
Ricardo Monreal y Mario Delgado, hasta el priista Eruviel Ávila y la panista Josefina Vázquez Mota.
Debieron invitar al maestro de la radio, Juan Manuel Corona, para que organizara al grupo de grillos
madrugadores.

COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MÉXICO
AUTOR LUIS NOVELO
Andorra
La Página Digital del periódico “El País”, publicó una información delicada, sobre una supuesta
cuenta del gobernadorAlfredo del Mazo Maza en el año 2012, con 1.5 millones de euros en Andorra,
un paraíso fiscal, ubicado entre Francia y España, que habría ocultado el mandatario  en su
declaración patrimonial en 2017, e incluso se habla de blanqueo de capital. El gobernador
mexiquense, de inmediato salió a negar esta información, en la que también se habla de su
supuesta participación en empresas con  Daniel Madariaga, lo cual también fue negado por el
gobernador mexiquense, quien se deslindó de la cuenta en euros y de las empresas de
estacionamientos mencionadas en la nota.  Priistas mexiquenses, de inmediato replicaron la
aclaración hecha por Del Mazo y condenaron la supuesta falsedad de esta nota. Se habla de fuego
amigo ante la elección de la dirigencia nacional del PRI, en donde al aspirante “Alito”, lo ubican como
gente del expresidente Peña Nieto y por consecuencia al gobernador Del Mazo. Hay otra versión de
que es una intriga morenista y que este viernes será tema obligado en “La Mañanera” del
pres idente Andrés Manuel López Obrador…La que sí sacó su enojo con este tema, fue la
priista Ivonne Ortega, quien publicó en Twitter que si ¿A alguien le sorprenden este tipo de noticias?,
porque ya saben del comportamiento de la cúpula…Este viernes se realizará en  Atizapán de
Zaragoza, la “Primera Feria de Protección Civil en tu Comunidad”, que forma parte del programa
federal Comunidades Resilientes, de la Coordinación Nacional de Protección Civil, convirtiendo a
este municipio en el primero del país que la recibe. El programa tiene la finalidad de acercar a las
cabeceras municipales actividades formativas, temáticas, recreativas y culturales para la difusión y
participación de la cultura de la prevención de desastres…En Coacalco, el alcalde Darwin
Eslava anda muy contento porque logró negociar el pago de los laudos más urgentes, para evitar
destituciones y sustos por este tema, como ocurrió en el pasado.
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